



学校便り 12月号

鹿屋市立大始良小学校  
令和2年12月23日発行

# 横尾岳

校訓：【正しく】【つよく】【美しく】

子ども見守り隊事務局 ☎48-3100 (大始良小)

## 充実した冬休みにするために！ 校長 釘本 隆洋

明日で長かった2学期が終わります。この2学期、保護者や地域住民の皆様方には大変お世話になりました。コロナウイルス感染症の影響で学校行事等の内容の見直しはありましたが、おかげさまで大始良小学校の子どもたちは落ち着きのある、充実した学校生活を送ることができました。厚く御礼申し上げます。

さて、年の節目の冬休みを迎えます。子どもたちにとって楽しい有意義な冬休みになるようにと願っています。私たちは、便利で豊かな生活を送っていますが、社会では、子どもたちをめぐる問題も数多く起こっています。家庭を取り巻く社会環境が大きく変わってきており、子育てをするにも難しい面が多々あります。しかし、私たち大人が、子どもたちに働きかけ、継続して実行させることで子どもは大きく成長していきます。特に、**子どもの自立を促す家庭の役割**が大切です。また、親子関係が子どもの成長に重要な働きをもち、子どもの成長につれて親子関係の質も変わっていきます。その時その時に『**子どもと共に育つ親**』という立場でありたいものです。この年末・年始を家庭教育を充実させる場として捉えていただき、下記のことに取り組んでください。

### 1 手伝いや整理整頓をさせましょう。

大人自身が子どもに代わって動いてしまい、子どもたちから手伝いや整理整頓の機会を奪っていませんか。現代は、意識して手伝いの機会をつくってやらなければならない時代です。例えば、「ゴミの分別」・「お使い」の手伝いは、環境問題や消費生活等の芽を育てます。家庭での手伝いを家族でいっしょにすることにより、家族の一員としての自覚や生活の知恵、責任感、満足感、存在感、帰属意識、子どもの自立する心や感謝する気持ち、家族愛、図り知れない効果が期待されます。よくお手伝いをする子どもは、心もよく成長し、道徳意識も高いという調査結果も出ています。いっしょに活動する際の子どもの会話も楽しいもので子どもの成長ぶりに気づかされます。

### 2 日本・家庭の伝統行事を子どもに伝えましょう。

年末には、家族総出での大掃除、餅つき、松飾り、お墓の掃除、正月料理づくりなどの迎春準備があります。年始には、「初詣（令和3年はよく家族で話し合って）」「初日の出」「書き初め」など子どもたちに伝えたいすばらしい行事があります。また、家族で過ごす中で、礼儀、しきたり、ルール、マナー等は社会生活に必要であることを教え、守り、実践させたいものです。それぞれの活動の中での親の心のこもった教えは、生涯忘れることのない生活の芯になっていきます。

### 3 体験活動をいっしょにしましょう。(自然・生活・地域行事体験など)

日の出や夕日、星空を見たことのない子どもも増えています。子どもたちの生活では、テレビ視聴やゲームなどメディアにふれる時間が多くなっています。直接体験活動をすることによって、深い感動が得られます。深い感動体験を重ねることによって、人を優しく思いやる心や生命尊重の心など豊かな心を育むことができます。

### 4 「安全・防犯」について繰り返し教えましょう。

【交通安全・不審者対策など】

年末年始、「交通安全」には、特に気をつけましょう。交通教室で学んだことを忘れず、自分の命を大切にしましょう。また、不審者対策も重要です。県内あちこちで不審者による「声かけ」等の事案が発生していますので、決して油断はできません。家庭では「誘拐・連れ去り・いたずら」防止を繰り返し教え、大切な子どもを守りましょう。



## 「人権の花運動」 閉校式

12月15日(火)に「人権の花運動」の閉校式が校内放送を活用して実施されました。人権擁護員の深水さんや市民課の東倉さんのお話の後、6年生のりく君が、ひまわりの花を育てて命の大切さを考えたことやこれからも自分や周りの友達を大切にしていきたいという願いを発表してくれました。

集会の後、校長室で感謝状や人KENまもる君・あゆみちゃんのぬいぐるみを代表児童の6年生のりく君、3年生のあおいさんとこはるさんが受け取りました。

わたしは、人権の花運動の人形を受け取って、あらためて「まわりの友達や家族をもっともっと大事にして仲良くしたい。」と思いました。人形の重みからわたしの思いも深くなりました。  
《あおいさんの感想カードより》

## 地域の素材を活用した社会科学習



6年生が社会科の時間に、大始良小の敷地内にある太平洋戦争や日清・日露戦争の「慰霊碑」の意味について考え、歴史的事象についてより深く理解する学習を行いました。今後も大始良の地域の素材を活用した学習を積極的に進めていきます。

## 楽しく、そして深く学んだ「租税教室」

健康で長生きするには？



12月10日(木)6校時、鹿屋肝属法人会の皆様に講師として御来校いただき、6年生を対象に租税教室が実施されました。たくさんの資料や教具等を準備してくださり、「健康で長生きするには？」というテーマについてグループで話し合い、ワークシートに記入するなどして税金のことについて楽しく学ぶことができました。

子どもたちが意欲的に発表する場面も多く見られ、税に対する興味・関心を深めるよい機会となりました。

## 受賞・入賞 おめでとうございます

第22回南九州市かわなべ青の俳句大会

【特選】5年 川内 悠聖  
「二分音符 やみにかがやく 蛍かな」

第24回図書館エッセイコンテスト  
小学校下学年の部

【特選】3年 赤瀬川 漣人  
「コロナで考えたこと」

小学校上学年の部

【入選】6年 武田 琉花  
「ごみを減らすために私たちにできること」



鹿屋市陸上記録会〈8位入賞〉

100m走

第3位 5年 廣瀬 和也 14秒9

第8位 5年 岩崎 大和 15秒0

800m走

第1位 5年 岩崎 大和 2分55秒0

第3位 5年 徳留 利王 2分58秒0

第2位 5年 上平田 遥衣 3分00秒0

第6位 6年 伊牟田 土道 2分51秒0

走り幅跳び

第8位 5年 上平田 遥衣 330cm

走り高跳び

第2位 5年 天野 遥 111cm

第4位 5年 廣瀬 和也 118cm

400mリレー

第2位 5年男子 1分03秒5

廣瀬 和也, 岩崎 大和, 新地 創介, 岩元 星輝

第2位 5年女子 1分04秒6

上平田 遥衣, 川村 七海, 森 菜摘, 中鶴 仁胡

## そばの実脱穀体験活動



【棒でたたいて実を落とし、唐箕(とうみ)を使って選別しました】

12月12日(土)の2・3校時、4年生がそばの実の脱穀体験を行いました。棒でたたいて実を落とすことや唐箕を回すのにかなりの力とコツが必要なことなど体験をとおして学ぶことができました。貴重な体験をさせていただいた水土里サークルの皆様、準備や御指導、ありがとうございました。

立派な門松が完成しました



12月18日(金)にPTA環境整美部長の立神さんの御指導のもと本校職員による門松作りを実施しました。今年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策のため、少人数で実施しました。立神さんをはじめ、シラス等の準備をしてくださりました保護者の皆様に心より感謝申し上げます。

## 雑巾・石鹸をいただきました

大始良地区女性団体から雑巾・石鹸をいただきました。毎年、いただいております。学校の清掃活動等に使用させていただいております。ありがとうございました。学校で大切に使用させていただきたいと思っております。



大始良西の上飯屋さんと田淵の箱田さん

## 1月の主な行事を紹介します

- 1日(金) 元日
- 6日(水) 大始良地区巡回広報 (16:00~南小集合)
- 8日(金) 始業式, 安全点検, 「給食指導強調週間」
- 9日(土) 土曜授業日, 大根収穫
- 11日(月) 成人の日
- 12日(火) 「清掃指導強化週間」「記名確認週間」
- 13日(水) 鹿児島学習定着度調査 (学力検査) 国・理
- 14日(木) 鹿児島学習定着度調査 (学力検査) 社・算
- 15日(金) 鹿児島学習定着度調査 (学習状況調査)
- 16日(土) 青少年育成の日  
鹿屋市家庭教育講演会 (14:00~15:30 オンライン)
- 17日(日) 家庭の日
- 18日(月) 「読書指導強調週間」
- 19日(火) 育児の日
- 20日(水) 委員会活動 (代表委員会, 児童保健委員会)
- 25日(月) 「家庭学習がんばり週間」
- 27日(水) 移動図書館「ほたる号」来校
- 28日(木) クラブ活動
- 29日(金) 大始良中学校入学説明会 (6年)

※ 登下校時に大始良出張所(支所)を利用する際は、駐車場で静かに待つ(子どもが走ったり、ふざけたり、大声を出したりしている)、他の利用者のことを考慮して隅から止めることにご協力ください。「和光こども園」も同様です。3学期は、田淵駐車場を利用している児童に個別に話を予定します。